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ATA Nº 03 - 3ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS 1 

LARANJEIRAS DO SUL - 18 de outubro de 2021  2 

Aos dezoito dias de outubro de dois mil e vinte e um, às nove horas, por videoconferência pelo 3 

sistema Webex (devido as atividades remotas, por conta da pandemia COVID-19), reuniram-se os 4 

membros do Conselho de Campus, do Campus Laranjeiras do Sul, da Universidade Federal da 5 

Fronteira Sul. Estiveram presentes os membros: Alexandre Monkolski, Andresa Freitas, Antonio 6 

Maria Silvia Carpes, Diogo José Siqueira, Felipe Mattos Monteiro, Fernanda Marcon, Josuel Alfredo 7 

Vilela Pinto, Marcelo Grassi, Martinho Machado Junior, Miguel Mundstock Xavier de Carvalho, 8 

Ricardo Key Yamazaki, Roberto Antônio Finatto, Ronan Maciel Marcos, Ronaldo Seramim, Thiago 9 

Bergler Bitencourt, Vivian Machado de Menezes, para a Terceira Sessão Extraordinária do Conselho 10 

de Campus de 2021. Esteve presente também a secretária de direção e órgãos colegiados Ana Paula 11 

Pit Michelin. Justificativa de ausência: o professor Gustavo Henrique Fidelis dos Santos que 12 

encontra-se em férias. As 9 horas e quinze minutos, logo após a conferência do quórum por meio de 13 

visualização dos presentes na sala web, dando início a Sessão, o presidente, professor Martinho 14 

Machado Junior saudou a todos e passou a transmitir o 1. EXPEDIENTE: 2 ORDEM DO DIA 2.1  15 

Código de vaga docente (Cladir Zanotelli e Lucas Bergamo Navarro) – (Coordenador 16 

Acadêmico): O professor Martinho Machado Junior, Presidente da Sessão, passou a palavra ao 17 

Coordenador Acadêmico Thiago Bittencourt para tratar deste item de pauta, o Coordenador informa 18 

que os códigos de vagas da professora Cladir e professor Lucas foram conquistas da Assessoria de 19 

Gestão de Pessoas que auxiliou no processo de pedido de aposentadoria de ambos junto a PROGESP,  20 

questiona os Conselheiro sobre o que fazer com essas vagas com base no estudo da distribuição da 21 

carga horária dos professores do Campus, destacando que o grande problema que o Campus tem é na 22 

área de leitura e produção textual com a saída da professora Vanda, redistribuída judicialmente para a 23 

UTFPR Pato Branco, não havendo nessa situação a devolução do código de vaga. Informa que se 24 

aprovada pelo Conselho a conversão da vaga da professora Cladir para Leitura e Produção Textual, o 25 

Campus irá abrir chamado aos processos de remoção e redistribuição já existentes considerando a 26 

dificuldade de abrir concurso. Assim após discussões e esclarecimentos, o professor Alexandre Manoel 27 

pondera que seria importante haver um relatório detalhado sobre o histórico das vagas a serem 28 

distribuídas e impactos da perda desta para o Campus uma vez que a vaga é um patrimônio fundamental 29 

e sua alteração de área pode ocasionar perdas futuras, solicita que para as próximas discussões o 30 

Conselho apresente um relatório completo para embasar as discussões e evitar uma tomada de decisão 31 

precipitada. Abre-se consulta aos Conselheiros se há consenso do Conselho em fazer a votação nominal 32 

e assim os conselheiros se manifestam: Ronan Maciel Marcos: sim (registrado as 10:03h); Felipe Mattos 33 

Monteiro: sim (registrado as 10:03h); Fernanda Marcon para todos: sim (registrado as 10:03h); Thiago 34 

Bitencourt: sim (registrado as 10:03h); Fabio Pontarolo: sim (registrado as 10:03horas);  Diogo José Siqueira 35 

para todos: sim (registrado as 10:03h); Roberto A. Finatto para todos: Sim (registrado as 10:03h); Miguel: ok 36 

(registrado as 10:03h); Marcelo Grassi para todos: sim (registrado as 10:03h);  Antonio Maria da Silva Carpes: 37 

sim (registrado as 10:04h); Vivian Machado de Menezes: ok (registrado as 10:04h; Andresa Freitas para todos: 38 

me abstenho (registrado as 10:04h). Assim, é expressa a pergunta:  conforme pergunta: Os Conselheiros 39 

concordam com a mudança da vaga da professora Cladir de matemática para a área de língua portuguêsa? E 40 

é iniciada a votação nominal, via chat do webex e exibida para todos os conselheiros presentes quais votam 41 
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na seguinte ordem: Fernanda Marcon: sim (registrado as 10:06h); Ronan Maciel Marcos: sim (registrado as 42 

10:06h); Diogo José Siqueira: sim (registrado as 10:06h); Roberto A. Finatto: Sim (registrado as 10:06h); 43 

Alexandre Manoel dos Santos : Não (registrado as 10:06h); Fabio Pontarolo: sim (registrado as 10:06h); 44 

Thiago Bitencourt: sim (registrado as 10:06h); Josuel Alfredo Vilela Pinto: Não (registrado as 10:06h); Felipe 45 

Mattos Monteiro: sim (registrado as 10:06h); Miguel: sim (registrado as 10:06h); Marcelo Grassi: sim 46 

(registrado as 10:06h); Ricardo Key Yamazaki: sim (registrado as 10:06h); Vivian Machado de Menezes: sim 47 

(registrado as 10:06h); Andresa Freitas: Não (registrado as 10:06h); Antonio Maria da Silva Carpes: sim 48 

(registrado as 10:07h); Ronaldo Jose Seramim: sim (registrado as 10:07h). Finalizada a votação, resultam em 49 

13 FAVORÁVEIS, E 3 CONTRÁRIOS. É aprovada a conversão da vaga. Dando continuidade ao ponto de 50 

pauta sobre Código de vaga docente antes ocupada pelo professor Lucas Bergamo Navarro:  o 51 

Coordenador esclarece que para esta vaga para docente da área de química foi conquistada em 2018 52 

qual foi preenchida por concurso público tendo como aprovado o professor Lucas, com sua 53 

aposentadoria, o Coordenador solicita a manutenção da vaga para a área de química atendendo as  54 

demandas dos cursos já existentes. Após discussões e esclarecimentos sobre a distribuição dos códigos  55 

de vagas. O Conselho delibera que há condições de votar o ponto, e é apresentada a pergunta: Os 56 

conselheiros concordam com a manutenção na área de química do código de vaga antes ocupado pelo 57 

prof. Lucas Bergamo Navarro? É aprovado em unanimidade. 2.2 Aprovação do NSO semanal: O 58 

presidente informa sobre o NSO semanal com nível de segurança 3, e a redação da Resolução 50, 59 

relata que os gráficos apresentam queda significativa no número de casos e aumento do quantitativo 60 

de pessoas vacinadas, assim há expectativa de alteração do nível de segurança operacional para o 61 

próximo relatório; 2.3 Aprovação da Resolução nº 50 e 51 do Conselho de Campus editada em 62 

ad-referendum: para o período de 14 a 31 de outubro é apresentada a minuta da Resolução com 63 

NSO 3, retificada posteriormente para nível 2 conforme novo relatório de NSO.       64 

2.4 Apreciação da Minuta da Política de Internacionalização – Agência de Internacionalização 65 

e Inovação tecnológica da UFFS - Agitec (Fabio Pontarolo): Passada a palavra ao professor Fábio 66 

Pontarolo, que participa da Agitec, o professor Fábio faz um relato sobre a minuta qual é apresentada 67 

em tela aos Conselheiros e solicita que os conselheiros verifiquem a minuta e encaminhem as 68 

discussões junto aos Colegiados para que enviem e-mail ao Fábio ou a professora Eloá, com 69 

sugestões para a redação que tem prazo de ser concluída até o dia 15 de novembro. O professor 70 

Miguel comenta que em seu ponto de vista a política de internacionalização está muito restrita a 71 

América Latina e pondera que deve ser ampliada assim como incluídos outros temas e áreas de 72 

pesquisa. O professor Alexandre Manoel ressalta a importância dos professores manifestarem suas 73 

contribuições e solicita que seja enviado e-mail aos professores convidando a contribuir. 74 

Considerando as falas, o professor Fábio informa que encaminhará a minuta e solicita que os pontos 75 

sejam elencados e enviados via e-mail para que haja força do Campus para solicitar os ajustes. Tendo 76 

atingido o teto, o presidente consulta sobre prorrogação e há consenso em prorrogar a sessão até 77 

11:45h. 2.5 Revisão da matriz de prioridades de obras para o Campus Laranjeiras do Sul: no 78 

uso da palavra, o Coordenador Administrativo, Ronaldo Seramim, apresenta a lista de prioridade de 79 

obras para 2021 aprovada pelo Conselho de Campus em 2020, informa o andamento de cada 80 

prioridade e explica as ocorrências registradas. Abre para o Conselho de Campus a rediscussão das 81 

prioridades a fim de que possam ser incluídas novas prioridades e obras emergenciais que surgiram 82 
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no decorrer do ano de 2021. Após discussões, o presidente encaminha para votação: Proposta 1 –  83 

(Ronaldo) - como número 4 os geradores, número 5 a reforma dos telhados dos laboratórios e  84 

número 6 o cercamento das áreas experimentais. Proposta 2 – (Roberto)  Mantendo a ordem atual, 85 

incluindo a reforma dos telhados como primeira e a questão dos geradores depois do centro de 86 

alternância, e como item 7 geradores. Proposta 3 – (Ronan): Criar comissão para reavaliar a ordem 87 

da lista de prioridades. Proposta 4 – Abstenção. Os conselheiros votam publicamente via chat: Ronan 88 

Maciel Marcos: 3; Ronaldo José Seramim: 1; Felipe Mattos Monteiro: 3; Roberto A. Finatto: 2; Miguel: 1; 89 

Alexandre Manoel dos Santos: 1; Silvia Romao: 1; Thiago Bitencourt: 1; Diogo José Siqueira: 1; Fabio 90 

Pontarolo: 2; Marcelo Grassi: 1; Josuel Alfredo Vilela Pinto: 2; Antonio Maria da Silva Carpes: 1. Encerrada 91 

a votação contabiliza-se Proposta 1 →  8 votos; proposta 2 →  3 votos; proposta 3 → 2 votos. Assim, vence 92 

a proposta 1 e o Conselho delibera a tabela de prioridades conforme segue exposto ao final da presente 93 

ata. 2.6 Recurso para contratação de fundação de apoio para execução do Curso de 94 

Especialização em Fundamentos e Práticas em Educação do Campo (ad referendum): A 95 

professora Ana Hammel no uso da palavra esclarece que o processo foi feito pelo setor de compras, 96 

quando foi para o parecer jurídico a procuradoria se posicionou em relação ao valor para a fundação 97 

de apoio, qual ficou estabelecido em R$ 3.600,00 após orçamentos, mas o MEC encaminhou em uma 98 

única rubrica “contratação de serviços de terceiros” e a procuradoria questionou que deveria vir 99 

especificado o valor destinado a fundação de apoio, foi feita então uma consulta junto ao MEC qual 100 

respondeu que não se posiciona em relação a isto é uma decisão interna da Universidade, empenhado 101 

o valor em 15 de outubro conforme prazo estabelecido e a partir disto foi feita uma consulta ao 102 

Campus para informar se assumiria o custo ou o valor deveria ser devolvido. Esclarece que o Campus 103 

então assumiu o valor e fez o empenho. O Presidente esclarece que este TED é para recursos de 104 

bolsas de especialização, e que assinou em ad referendum fez a garantia do empenho deste valor para 105 

que não retornasse ao MEC. Não havendo questionamentos, o ad referendum é aprovado em 106 

consenso pelo Conselho de Campus. Nada mais havendo a tratar, o presidente encerra a sessão. Eu, 107 

Ana Paula Pit Michelin, secretaria de Direção e Órgãos Colegiados do Campus Laranjeiras do Sul, 108 

lavrei através do registro em vídeo a presente Ata que após aprovada será assinada por mim e pelo 109 

presidente. 110 

 111 

____________________________ 112 

ANA PAULA PIT MICHELIN 113 

SIAPE 1951837 114 

Secretária da Reunião 115 

 116 

_____________________________ 117 

 MARTINHO MACHADO JUNIOR 118 

SIAPE 1039216 119 

Presidente do Conselho e Diretor do Campus 120 

 121 
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 122 

 123 

1 Considerando a necessidade de obras analisadas no contexto do Campus Laranjeiras do Sul, descrevemos no 124 
Quadro 1 as demandas aprovadas na última reunião extraordinária do Conselho de Campus Laranjeiras do Sul,  125 
realizada em 18/10/2021, com as prioridades de obras para 2021/2022 e atualização do Ofício Nº 8/2020 - SEDOC - LS.  126 

Quadro 1. Prioridades de obras para 2021/2022: 127 

 128 
Priorid

ade 

Obra (breve 

descrição) 

Valor 

Estimado 

(R$) 

Observação 

ANO 

PREVIS

ÃO 

1 Reforma de todo o 

Sistema de Alarme 

de Incêndio nos 3 

Blocos de 

Laboratórios 

 
Demanda

 

SEI 

23205.104615/202

0-65 

80.000,00 A reforma de todo o sistema de alarme de incêndios é prioritária porque atualmente 

os blocos de laboratórios não possuem alvará de funcionamento do corpo de 

bombeiros por conta das falhas no sistema. O sistema foi instalado (se não estou 

enganado pela MG empreendimentos), já ocorreram dispensas de licitação para 

colocá-lo em funcionamento (Pedido de Contratação nº 002/COMP-

LS/UFFS/2017, protocolo n.º 798/2017), no entanto, foi identificado 

posteriormente que o sistema foi instalado com fiação e sistema de condução dos 

fios impróprio, além dos sensores dispararem o sistema a todo momento,  

ocasionando em alarme falso para os usuários dos blocos. No momento o sistema 

está desativado (desde outubro de 2019), pois os alarmes falsos já eram 

corriqueiros e atrapalhava o andamento das atividades acadêmicas e 

administrativas. Este problema já se estende na UFFS desde 2018. 

A Assessoria de Infraestrutura do Campus (assim.ls@uffs.edu.br) já iniciou, em 

setembro de 2020, as consultas com empresas especializadas para orçamentação,  

para ter uma base de qual é o valor real para substituição de toda fiação, todos os 

componentes, central de alarme e todos os endereçamentos e configurações  

necessárias para seu funcionamento, porém, até o momento sem empresas  

interessadas em realizar a orçamentação. 

 

Necessário confirmar com a equipe SEO e Infraestrutura do Campus 

o atendimento da demanda, prev ista para 2021. 

2021 

2 Poço artesiano 

 
Demanda de obra 

no SEI 

 
23205.104474/202
0-81 

200.000,0

0 

A demanda é de 03 poços (01 emergencial + 02 caaex), já informada no processo 

SEI 23205.104474/2020-81, encaminhada para a SEO em outubro de 2020. 

 
No momento, pelo processo n. 23205.019942/2021-01 atende 01 poço 

emergencial. 

2021 

3 Construção e 

término da Es t ação  

de Aquicultura 

 
RDC Processo n. 

23205.019171/202

1-44 

1.276.662,
05 

A estação de aquicultura no Campus Laranjeiras do Sul, conforme reuniões      já      

real i zadas      com       a       SEO       e       C AAEX.  O primeiro processo de 

solicitação foi registrado sob o número 23205.002392/2019-69, que tratou da 

"Dispensa de Licitação nº 43-2019" cujo objeto foi "Contratação de empresa 

especializada para prestação dos serviços de escavação destinados à Construção e 

Implantação da Estação de Piscicultura do Campus de Laranjeiras do Sul da 

Universidade Federal da Fronteira Sul." 

 
Neste processo inicial, consta o pedido do Professor Rubens Fey em 30/07/2019, 

e com Termo de Referência autorizado pela Professora Janete em 04/07/2019. 

 

Ocorre que o pedido inicial de compra/dispensa refere-se apenas a escavação,  

apesar de constar no memorial descritivo algumas peculiaridades que constituem 

uma obra completa, sem dar maiores detalhes do total de materiais e equipamentos 
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necessários ao bom funcionamento dos tanques. O cronograma físico/financei ro 

demandou apenas a escavação. 

 

Também houve a compra de materiais em outros processos, por pregões 

eletrônicos ou dispensa, como é o caso do processo n.º 23205.002996/2019-13, 

Dispensa de Licitação nº 58/2019, que realizou a "aquisição de materiais 

consumíveis do segmento de ferragens e construção civil, necessários para a 

implantação de tanques da estação de aquicultura do campus laranjeiras do Sul da 

UFFS." Fundamento Legal: Inciso IV, Art. 24 da Lei 8.666/93. 

 

RDC Processo n. 23205.019171/2021-44 em andamento, a depender 

do sucesso na licitação. 

4 Geradores e 

solução para falta 

de energia no 

Campus. 

 

Ou solução 

conjunta com usina 

fotovoltaica. 

400.000,0
0 

Solução para problema de faltas de energia no campus. Demanda incluída na 

reunião extraordinária do Conselho de Campus em 18/10/2021. 

 

Demanda a ser av aliada entre Assessoria de Infraestrutura e SEO. 

2022 

5  
Reforma do telhado 

dos laboratórios do 

Campus. 

300.000,0
0 

Solução para o problema de goteiras nos telhados dos laboratórios do campus. 

Demanda incluída na reunião extraordinária do Conselho de Campus em 

18/10/2021. 

 
Demanda a ser av aliada entre Assessoria de Infraestrutura e SEO. 

2022 

6 T é r m i n 

o

 

d o cercamento das 

áreas experimentais 

 
Demanda de obra 

no SEI 

 
23205.104223/202

0-04 

250.000,0

0 
Esta demanda já foi discutida em conjunto com a CAAEX e a equipe foi  

demandada para iniciar o planejamento do projeto de finalização do cercamento.  

Foi solicitado à CAAEX iniciar a demanda novamente no SEI, indicando e 

resgatando os documentos da primeira etapa do cercamento realizada em outra 

área do Campus. A primeira parte do cercamento foi efetivada pelo Contrato 

24/2018 - Processo SGPD 23205.004116/2017-73, neste processo, já constava o 

projeto com a área que ainda resta cercar. O valor  aqui  previ s to dev e r á  

ser ajus t ado,  uma vez que a área é maior do que a executada na  

primei ra et apa.  

2022 
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